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本报讯 （记者 刘星欣 吕晓） 让
所有老年人安享幸福晚年，是人人关
切的“家事”，也是社会关注的“国
事”。市六届人大三次会议期间，市人
大代表、江津区委农业农村工委书
记、区农业农村委主任杨栋群聚焦补

齐农村养老服务短板提出建议。
“重庆是全国老龄化程度较高的城

市之一，截至 2023 年底，全市 60 岁及
以上户籍人口超过 780 万人，占户籍
总人口的 22.9%。”杨栋群介绍，近年
来，重庆市着眼于统筹城乡养老服务
发展，加快发展农村养老服务，取得
了一些成效。

但在调研中，杨栋群也发现，农
村养老服务还在一定程度上存在政策
体系待完善、管理服务水平较低、资
金投入力度不足、养老市场发展不成
熟等问题。

针对这些问题，杨栋群建议，围
绕我市农村养老服务发展面临的痛
点、难点，明确政府、市场、社会和
家庭的责任，加大对农村养老服务资
源投入，不断完善农村养老服务政策

体系，因地制宜出台工作措施，积极
推进政府保障与社会化运营相结合、
社会服务与互助养老相协调的农村养
老服务体系建设，确保农村养老工作
有人抓、老年人事情有人管、老年人
困难有人帮。

具体而言，要加强失能特困人员
集中照护机构建设，实现农村失能特
困人员“应护尽护”；提高乡镇敬老院
设施设备适老化水平，实现农村特困
人员“应养尽养”；推动农村养老服务
设施社会化运营，实现农村养老服务

“应优尽优”；积极探索农村互助养老
服务模式，实现农村养老服务“应助
尽助”；加强农村养老服务信息化建
设，实现农村养老服务“应快尽快”；
加强对农村家庭养老的宣传引导，实
现农村家庭养老义务“应知尽知”。

市人大代表杨栋群：

补齐农村养老服务短板

让老人乐享银龄岁月

杨栋群 记者 苏盛宇 摄

本报讯 （记者 邓浩 周杭） 前些
年市场对混凝土的需求旺盛，小型混
凝土搅拌站随处可见，不少小型站点
存在生产质量不达标、用地不合法、

环保措施缺乏等问题，给行业发展带
来了极大困扰。两会期间，市人大代
表、李市镇黄桷村党委书记、村委会
主任王刚建议，规范小型预拌混凝土
便民站点，形成星级站点和便民站点
差异化发展格局，促使农村群众自建
房及乡村小型建设工程更加方便获得
预拌商品混凝土。

王刚说，2022 年 10 月，市住房城
乡建委印发了 《关于进一步促进预拌
商品混凝土及预拌商品砂浆行业高质
量发展的实施意见》，经过两年推进落
实，已建成站点全面向二星级及以上
标准升级改造，一大批小型不规范的
站点被拆除，有效加强了全市预拌商
品混凝土及预拌商品砂浆行业的监督
管理，规范了市场秩序，促进了行业
的高质量发展，为建筑行业质量安全
提供了有力保障。

但由于星级站点数量较少，运距

较远，价格相对较高，主要供货对象
为交通、市政、房地产等中大型工程
项目，导致面对一般群众建房、院
坝、人行便道以及农村水利、生产便
道等小型工程等零星客户时，星级站
点不愿供货或需要加价供货，给群众
带来不便，增加群众负担。

王刚建议，制定便民站点发展规
划，按照 100 平方公里、5 万人范围设
置 1 个便民站点，合理布局便民站点
位置和产能。明确便民站点供货范
围，预拌混凝土参照自拌混凝土进行
管理，仅供一般群众自建房、院坝、
人行便道以及农村水利、生产便道等
小型工程，严禁向限上工程供货。规
范便民站点审批程序，加强便民站点
监督管理，对质量检测不合格、环保
措施不到位、违法占地等行为责令整
改并由综合执法进行处罚，限期整改
不到位的，依法关停注销经营许可。

市人大代表王刚：

规范小型预拌混凝土便民站点

王刚 记者 苏盛宇 摄
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本报讯 （记者 周杭 邓浩） 加快
建立健全以产业生态化和生态产业化
为主体的生态经济体系，是全面推动

“十四五”绿色发展和高质量发展的现

实路径。近年来，我市建成了一批内
容丰富、特色鲜明、形象突出、产品
多元、服务一流和资源保存完整的生
态旅游产品。

“ 目 前 ， 全 市 有 自 然 保 护 区 58
个，自然公园 157 个，世界自然遗产
地 3 个。但在生态旅游高质量发展上
存在一些问题，值得关注。”两会期
间，市人大代表、江津区金山职业培
训学校校长刘凯文聚焦生态旅游高质
量发展提出建议。

刘凯文在调研中发现，以四面山
为例，四面山是国家级风景名胜区、
重庆市级自然保护区，是全市重要的
生态旅游景区之一，生物多样性极为
罕见，丹霞地貌雄奇独特，并且紧邻
贵州赤水，具有增补申报丹霞地貌世

界遗产的条件。在近 30 年的快速发展
中，四面山景区专注于生态旅游的开
发与建设，设施功能日趋完善，2023
年，接待游客 141.77 万人次，实现旅
游综合收入 5.99 亿元。但距打造全国
知名、世界一流的旅游目的地，有较
大差距，存在生态本底挖掘不够，资
源本底缺乏整合等问题。

对此，刘凯文建议，市级相关部
门就四面山生物多样性的保护研究、
调查普查等给予专项技术支持和资金
支持，科学全面地对四面山生物多样
性进行深度挖掘。同时，组织相关专
家，就四面山增补申报“中国丹霞”
世界遗产的可行性和现实路径等进行
论证并指导开展该项工作，进一步推
动四面山生态旅游高质量发展。

市人大代表刘凯文：

深度挖掘四面山生物多样性

推动生态旅游高质量发展

刘凯文 记者 苏盛宇 摄

本报讯（记者 刘星欣 吕晓）“工业是经
济增长的‘压舱石’，也是高质量发展的基础
和支柱。其中，食品及农产品加工产业是稳
就业、惠民生的基础性产业。”市六届人大三
次会议期间，市人大代表、益海嘉里 （重
庆） 粮油有限公司品管部油脂质量控制主任
周雪林和市人大代表、重庆建工工业有限公
司焊工文娟一同提交了一份关于加快推进企
业升规入统，助推食品及农产品加工产业高
质量发展的建议。

周雪林表示，规上企业是反映产业发展
的主力军、晴雨表，推动企业升规入统是培
育产业新的增长点和激发市场主体活力的重
要途径，也是全面提高发展质量和经济效益
的重要举措。2023年以来，江津区食品及农
产品加工专班将推动企业升规入统作为重点
工作，推动食品及农产品加工产业集群发
展、迭代升级，取得阶段性成效。

然 而 在 调 研 中 ， 周 雪 林 、 文 娟 发
现，虽然在推动企业升规入统工作中取

得了一定成效，但是仍存在企业稳规能
力 较 弱 、 企 业 升 规 入 统 意 愿 低 等 问 题 ，
需要高度关注。

周雪林、文娟建议，加强上下协作，建
立拟升规企业培育库，将五经普营业收入达
到1500万元以上的食品及农产品加工企业纳
入培育库动态监测，进一步加强帮扶指导，
对入库企业重点监测，引导企业不断提高生
产经营管理水平，解决企业培育发展中存在
的困难和问题，确保符合条件的企业应入尽
入、应统尽统，为全市食品及农产品加工产
业高质量发展奠定基础。

其次，出台奖励政策，调动企业纳统积
极性，并加强企业培育，根据食品及农产品
加工小微企业不同的发展阶段、不同的发展
类型，每年组织企业家和管理人员开展专业
化培训服务，帮助小微企业提升精细化管理
水平、市场开拓和网络营销水平，提高技术
创新和产品研发能力、财务管理和融资能
力、法律意识和风险防范能力等。

市人大代表周雪林、文娟：

加快推进企业升规入统

助推食品及农产品加工产业高质量发展

本 报 讯 （记 者 吕 晓 邓
浩） 1 月 20 日，江津代表团全
体代表在驻地继续审议市政府
工作报告。在驻地会议室，代
表们在政府工作报告上圈圈点
点、勾勾画画，他们结合自身
工 作 实 际 ， 不 时 写 下 心 得 感
悟、工作谋划。

“‘三攻坚一盘活’取得
积极成效……资产盘活工作超
额 完 成 任 务 。” 市 人 大 代 表 、
区财政局局长李嘉一边仔细读

着市政府工作报告，一边用笔
勾画出“干货”，不时和旁边
的代表进行交流讨论。

“报告中提到的关于加快
建 设 现 代 化 产 业 体 系 ， 大 力
推 进 新 型 工 业 化 ， 这 为 制 造
业 提 供 清 晰 的 政 策 导 向 ， 也
为 身 处 制 造 业 生 产 一 线 的 我
带 来 了 更 多 的 希 望 和 信 心 。”
市 人 大 代 表 、 重 庆 润 通 科 技
有 限 公 司 SQE 主 任 工 程 师 冷
涛 发 现 市 政 府 工 作 报 告 中 与

自 己 职 业 息 息 相 关 的 内 容 很
多 ， 他 在 相 关 表 述 的 字 句 下
面画上横线、圆圈。

“办法会比困难多。”在市
人大代表、江津工业园区党工
委副书记、管委会主任周建勾
画的市政府工作报告上，写着
这一行字。作为在工业战线上
工作的人大代表，他特别关注
制造业高质量发展相关内容。
在 阅 读 到 加 快 建 设 现 代 化 产
业 体 系 这 一 部 分 时 ， 他 一 字

一 句 圈 出 报 告 中 的 务 实 举
措 ， 并 在 空 白 处 写 着 ： 要 抓
好 贯 彻 落 实 ， 今 年 工 业 就 会
取得新成绩。

……
一 句 句 笔 记 ， 一 次 次 标

注，会场内笔触过处，沙沙作
响。报告空白之处，有思考，
有建议，还有下一步的工作思
路。他们的字里行间，是满满
的责任与担当，是为民履职的
满腔热忱。 在津市人大代表交流心得体会 记者 苏盛宇 摄

在津市人大代表们都标注了些什么？

本报讯（记者 周杭 邓浩） 随着社会的
快速发展和城市化进程的加速，物业管理是
百姓生活不可或缺和线下商业必须面对的部
分。近几年来，我市陆续发布多项管理要求
及办法。在市委市政府及各级主管单位的高
度关注下，我市物业服务及物业管理也迎来

良好发展。
“虽然各级政府都很重视，但目前物业管

理服务仍然存在不少问题需要解决。”两会期
间，在津市人大代表马剑昌聚焦物业服务监
督管理提出建议。

马剑昌在调研中发现，近年来，我市相
继发布和实施了《重庆市物业服务收费管理
办 法》《重 庆 市 物 业 管 理 条 例 （2024 修
正）》，健全了物业管理服务相关法规，推动
了物业管理服务、物业费收取的规范发展，
但仍存在有标准不依，有制度不从，隔墙不
同价，物业服务“质价不符”，物业管理在基
层治理中的具体职责不明确，小区无业主委
员会，业主被动接受物业管理等问题。

对此，马剑昌建议，规范物业服务管
理，加强对物业服务有效监督。以 《重庆
市物业管理条例》《重庆市物业服务收费管
理办法》 为指导，统一按规定标准执行收
费，严查严控乱收费现象。进一步明确有
关部门、单位在物业管理纠纷处理中的职
能职责，及时查处不作为、乱收费等。增
加公开投诉渠道，公布投诉与处理的责任
主体清单，对有问题的物业公司建立曝光
和强制退出机制。强化政府引导作用，对
符合成立业主委员会条件的小区，尤其是
成立呼声强烈却迟迟未能成立的小区引入
指导和协助机制。

市人大代表马剑昌：

规范物业服务管理

加强对物业服务有效监督

周雪林 记者 苏盛宇 摄 文娟 记者 苏盛宇 摄

马剑昌 记者 苏盛宇 摄
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